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要闻

喜迎二十大 非凡十年 我的获得感

上海“15分钟健身圈”不断延展

运动融入生活 健身交友乐陶陶
强身

生活社区筑健康之家
每天上午，年已六旬的许中强

步行至人民公园，在公园改建后的

益智健身苑和上海石锁石担联谊会

的会员们一同锻炼。几十斤重的石

锁在许中强身前上下翻飞，轻盈得

就像一只皮球。公园健身场地改建

时，会员们特殊的健身方式同样得

到满足。在香樟树的护荫下，健身

苑不仅辟出石锁石担的练习区，而

且新配了卧推的杠铃。许中强说：

“这里需要哪些设施，哪些服务，体

育局和公园改建时多次听取我们的

意见。”

截至去年底，上海60岁及以上

老年人口逾542万人，占户籍总人

口36.3%。像许中强这样锻炼强度

的市民属于少数。从体质监测收集

的数据分析，上海市民的身体力量

略显不足，肌肉力量下降，身体的机

能也会随之下降。去年6月，由尚

体科技健康运营服务的上海市首批

“长者运动健康之家”揭牌。经过一

年的发展，目前全市建成40家“长

者运动健康之家”，分布在13个区

30个街道，累计服务超过100万人

次。这里采取免费或低价收费（99

元/月）的服务模式，并由社区健康

师为居民量身定制，提供针对性的

健身服务和指导。居民有所养也有

所乐，社区养老服务体系得到重要

的补充。

体验
一江一河喜览“秀带”
过去十年，上海人均体育场地

面积从1.67平方米扩展至2.44平方

米。“15分钟健身圈”的定义不断延

展，不仅社区附近的场馆场地，许多

城市地标区域和风景点，如今也成

为市民健身并感受城市风貌的好去

处。

苏州河畔的梦清园，一条全长

750米的健身步道沿着花径穿过园

区，好似给公园镶上一条细细的腰

带。根据市民需求，普陀区体育局

率先推出区级健身步道的建设标

准，并做到因势、因地制宜。梦清园

的河畔步道，材料使用快速渗水的

沥青，更符合环保标准。顺着步道，

附近居民可以一边观赏苏州河景，

一边锻炼健身。

黄浦江45公里滨江岸线、苏州

河42公里公共岸线先后贯通向市

民开放，“一江一河”串珠成链，“工

业锈带”变身“生活秀带”。每逢周

末，馨乐妈妈就带着上初中的孩子

踏上自行车，从家附近的杨浦大桥

出发，沿黄浦江东岸22公里的车

道，一路骑到前滩。妈妈说，馨乐原

本比较宅家，但在自己和她爸爸的

影响下，如今已爱上骑行，“周末骑

自行车在黄浦江沿岸打卡，成为我

们全家的保留节目。馨乐还把途经

南浦大桥、世博园和梅赛德斯奔驰

文化中心的美景都记录下来，通过

视频号分享。”

社交
体育公园觅良友知音
今年7月，改建后的徐家汇体

育公园部分场地向市民开放。篮球

公园每日4场，每场3个小时，收费

为每人20元/场次。场地负责人张

祎鑫介绍：“晚上7时至10时的场次

是客流高峰，不下雨的话，会接待近

120人次。”服务功能综合的体育公

园成为市民锻炼健身的新宠。因为

运动形式丰富了，社交属性也变强

了。经常，许多年轻人来公园玩板

球、飞盘以及陆地冲浪。

市民陈瑜说，爱上飞盘，不仅是

因为这项运动的有氧强度高，还因

为能结交新朋友，“我在运动社团

weeklysport的微信群里登记报名，

然后由社团组织场地和比赛。飞盘

可以男女一起玩，场上队员分工明

确，又特别讲究沟通配合。”陈瑜说，

在运动社团的组织下，自己已经打

卡了三邻桥体育文化园、黄浦滨江

滑板极限公园等多个景观场地，在

健身社交的同时，越来越喜爱上海

这座满满活力的城市。

本报记者 金雷

《上海市体育发展“十四五”
规划》提到，“十四五”期间，全市
经常参加体育锻炼的人数达到
46%以上。截至2020年底，上
海已累计建成各类市民健身步
道（绿道）和骑行道1954公里、
市民益智健身苑点17556个、市
民球场2714片、市民健身步道
（绿道）1669条、社区市民健身
中心 101 个、市民健身房 186
个。“一江一河”滨水岸线、徐家
汇体育公园等完成改建并投入
使用。“15分钟健身圈”不断完
善、延展，运动融入你我的生活。

本报讯 上海市人民政府昨天以视

频形式，分别与中国石油化工集团有限

公司、中国宝武钢铁集团有限公司签署

加快推进南北转型发展战略合作协议。

上海市委副书记、市长龚正，中国石化集

团董事长马永生，中国宝武集团董事长

陈德荣见证签约并讲话。市委常委、常

务副市长吴清分别与中国宝武集团总经

理胡望明，中国石化集团副总经理喻宝

才签约。

龚正说，当前，我们正按照习近平总

书记对上海的明确定位，深入贯彻落实

市第十二次党代会精神，加快建设具有

世界影响力的社会主义现代化国际大

都市。推进南北转型，是上海服务融入

新发展格局，优化空间发展新格局的重

要举措。中国石化、中国宝武与上海合

作源远流长，为上海经济社会发展作出

了积极贡献。期待中国石化、中国宝武

在助力金山、宝山转型发展中发挥引领

作用，优先在沪布局重大功能性项目，

积极导入优势产业，助力重点地区加快

转型。上海将持续优化政策供给，打造

一流营商环境，助力中国石化、中国宝

武在沪做优做强，打造成为全球行业引

领者。

马永生说，上海实施南北转型发展

战略意义重大，中国石化将认真落实协

议内容，加快推进绿色化工高质量发展

和碳纤维、先进材料、新能源等产业集群

发展，全方位助力上海石化园区等重点

转型区域发展，将上海石化打造成上海

高端制造业增长极，助力金山区打造成

为现代化产业基地。我们将统筹在沪企

业业务布局，加快高端绿色项目落地，在

培育上海化工产业国际竞争新优势中展

现大国重器的责任担当。

陈德荣说，此次签约是加快推进中

国宝武与上海市、宝山区实现优势互补、

协同发展的重要举措，让中国宝武迎来

了新机遇，充分体现了双方在城市区域

发展规划和企业发展战略规划层面的高

度契合。希望后续通过高层会商机制，

研究解决转型发展中的重大问题，持续

加强跨区域、跨部门、跨层级的协调联

动，积极协调推进协议各项内容落地落

实。中国宝武愿为上海市南北转型发展

作出新的更大贡献。

根据协议，上海市将与中国石化、中

国宝武合力推动南北转型发展，促进实

现优势互补、利益共享、发展共赢。

本报讯 护佑人民健康，筑牢战疫堡

垒，上海市公共卫生临床中心应急医学

中心项目开工活动昨天举行。市委副书

记、市长龚正宣布开工，并在公卫中心应

急指挥中心主持召开座谈会。

龚正指出，新冠肺炎疫情发生以来，

市公卫中心不辱使命、不负重托，充分发

挥“战斗堡垒”作用，有力维护了城市公

共卫生安全。希望市公卫中心对标对

表、发挥优势，全力打造国际一流公共卫

生平台。要坚持医防融合，提升疾病预

防控制能力，持续提高临床救治能力，积

极融入公共卫生应急管理体系，疾控和

医疗机构要进一步加强高效协同。要坚

持平战结合，提升应急作战能力，把软、

硬件建设统筹好，建立健全应急培训、实

战演练、动员响应等机制，确保应急状态

下平疫空间快速转换、功能单元高效运

转。要坚持科技赋能，提高公共卫生科

技攻关能力，继续坚持边治疗、边研究，

加强学科交叉融合，加强临床科研攻关，

努力形成更多科研成果，为上海加快建

设国际一流医学科技创新中心作出新的

贡献。

座谈会前，市领导与市公卫中心新

冠病房的医护人员进行视频连线，代表

市委、市政府，向市公卫中心全体医护人

员、向全市奋战在防控一线的同志表示

崇高敬意和衷心感谢。

上海市副市长宗明出席并讲话。开

工仪式上，市公卫中心介绍新建项目情

况，施工单位代表建工集团负责人发言。

市公卫中心应急医学中心项目是上

海市“十四五”医疗卫生事业发展的重点

工程，着力建设集医、教、研、防、转为一

体的国家公共卫生医学中心。项目建成

后，市公卫中心建筑面积、床位数将实现

翻番，相当于再造一个公卫中心，为市公

卫中心跨越式发展创造了重要条件。

优势互补合力推动南北转型发展
市政府分别与中国石化中国宝武签约 龚正马永生陈德荣见证

全力打造国际一流公共卫生平台
市公卫中心应急医学中心项目开工，龚正宣布开工并主持座谈会

■ 飞盘运动受人喜爱 本报记者 李铭珅 摄

饭店开出“直播”，解决“不见面”的痛点
——昨天下午，消费者蔡女士打开送餐平台，
点击一家经常光顾的门店，发现页面上多了
一个“后厨直播”。点开后，可以看到“打包出
餐窗口”的实时监控画面。
对蔡女士而言，这还真是一件新鲜事。

但事实上，上海早在六七年前就开始推进“明
厨亮灶”工程，今年年底前，将建成1000家餐
饮食品“互联网+明厨亮灶”示范店，这也是
上海今年的为民办实事项目之一。
因为疫情的“反复散发”，也因为当下人

们消费方式的变化，市民对外卖点餐的需求
大幅提升。在1000家示范店建成后，上海市
场监管部门会将餐饮单位加工经营场所的视
频监控，接入网络餐饮服务第三方平台，并向
社会公开。
食品安全是民生头等大事。对餐饮单位

而言，有了互联网直播业的普及化和世俗化，
“明厨亮灶”可以低成本实现；对公众而言，收
看直播更方便监督饭店的安全生产。直播会
不会带来焦虑和紧张？面对镜头不少经营者
没有反感却更多认同。大家普遍把直播看成
是一种宣传方式，寄望“广而告之”来吸引消
费者，也希望通过直播将安全感带给顾客。
观看“后厨直播”的确会让消费者更安

心。以往，翻看店铺的图片，越美的图片越怕
是“盗图”；一边享用着“色相蛮好”的饭菜，一
边却在担心烹饪的地点和用具的卫生情况。
现在，点击查询页面中的“明厨亮灶”按钮，就
可以看到加工经营场所的视频直播、工作人
员有没有戴口罩，有没有安全生产，都一清二
楚。“明厨亮灶”加上“食安封签”才是完胜
——手机扫描印在食安封签上的二维码，可
查供餐企业地址、证照、食材溯源、检查日期、
监管机构等信息。
让市民的食品安全信息知情权、监管权

得到更好的尊重和落实，倒逼安全生产，是
“明厨亮灶”这一工程的要义所在。
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